

# DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón. Peligros, 3 Teletn., 2931

Director: ALFONSO RUIZ DE GRIJALBA

Madrid 24 de Julio de 1923

Gerente: MANUEL MONTILLA Y GARCIA

AÑO LV—Núm.—10.207

## Comentarios

### LA VIDA PARLAMENTARIA

Los socialistas del Congreso de diputados se han dado el ligero gusto de provocar el *quorum* para la aprobación definitiva del proyecto que ya es ley, sobre tenencia ilícita de armas de fuego. Y ya esta tarde el presidente del Consejo de ministros ha podido leer en ambas Cámaras el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes. Con tres o cuatro días, pues, de retraso, que es todo lo que han conseguido los enemigos del proyecto, y con la contrariedad que le causara el egoísmo de algunos diputados ministeriales que más atentos a su comodidad que a la disciplina, faltaron a la primera sesión en que había de celebrarse el *quorum*, el Gobierno entra en fin en el interregno parlamentario.

Mientras los demás se aprestan al descanso veraniego, él se aperece a comenzar la árdua tarea de preparación de proyectos de ley que ha prometido presentar a las Cortes el próximo otoño, promesa que, como todas las que ha formulado el Gabinete, será fidelísimamente cumplida.

Claro está que esto no impedirá que el Gobierno cumpla entre tanto su principal deber, su deber de gobernar, es decir, de atender a los grandes problemas que tiene sobre el tapete y a las derivaciones que de ellos pudieran surgir. Con la vista puesta en Marruecos, en Barcelona y en las cuestiones sociales, simultaneará sus trabajos sobre los grandes proyectos anunciados y atenderá al estudio de los medios de ir con la rapidez posible a la pronta nivelación del Presupuesto, que es de todos los problemas nacionales el que más preocupa y el que tiene mayor trascendencia, si se quiere evitar la ruina de la Hacienda española.

El Sr. Benítez de Lugo, cumpliendo la misión más importante que a nuestro juicio tiene el subsecretario de un ministerio, la de ayudar a su jefe preparando a su labor la acogida de la opinión pública para que en ningún caso ignore los fundamentos de medidas trascendentales que nunca deben sorprender al país, el señor subsecretario de Hacienda en su entrevista casi diaria con los representantes de los periódicos, hizo ayer manifestaciones de singular interés, porque eran como la exposición de un programa de economías necesarias, programa que arranca de la premisa de que el déficit de novecientos millones en el Presupuesto de Estado, es absolutamente intolerable para éste y para el contribuyente.

Aparte publicamos esas manifestaciones, en las cuales hallara el lector elementos de juicio para explicarse la actitud del señor ministro de Hacienda acerca de la cual tanto se ha fantaseado injustamente en estos últimos días.

Porque bueno es hacer constar que si el señor ministro de Hacienda ha de ser naturalmente quien lleve al proyecto de Presupuesto la reducción de gastos que el país necesita, sus compañeros de Gabinete todos, sin excepción, tienen el propio deseo de librar al país en el más corto plazo posible del daño abrumador del déficit y de librar al contribuyente del sacrificio casi insostenible a que viene sometido. Y como hay que realizar ese ideal sin desatender los gastos indispensables del Estado, no es tan fácil como a primera vista parece la tarea que el ministro de Hacienda, ayudado por todos sus compañeros se ha impuesto en cumplimiento de los compromisos que contrajo la Concentración liberal en sus programas de propaganda y luego de Gobierno.

Para el arreglo de la Hacienda pública más todavía que para ningún otro asunto, necesita el Gabinete Alhucemas la asistencia y el apoyo moral de la opinión pública, y es de esperar que ésta no se los niegue y que cuando los proyectos oportunos sean presentados al Parlamento, de cuya colaboración está seguro, contando con los votos de la mayoría, las reformas en estudio tengan la plena sanción del país.

Durante el interregno que hoy comienza, paralelamente a la labor ministerial trabajará la Comisión depuradora de las responsabilidades

des no militares, compuesta por los diputados que al efecto eligió el Congreso y que, presididos por don Bernardo Sagasta, han empezado a demostrar ya su resolución firme de llevar a término, en el más breve plazo posible, la misión que se les ha encomendado.

Las vacaciones parlamentarias comienzan; pero mientras los más se ausentan para disfrutarlas tranquilamente por esas playas, montes y balnearios de Dios, los menos, ministros y diputados de la Comisión no se tomarán durante el verano más descanso que aquel de pocos días que en algunos exija el atender, sin tranquilidad, al cuidado de su salud.

## La cuestión del Ruhr

El abastecimiento de artículos alimenticios se realiza con gran dificultad, no sólo en las regiones ocupadas, sino en toda Alemania.

A consecuencia de ello, la población ha tenido que desistir del consumo de la carne.

Esa dificultad se atribuye a que el Gobierno de Berlín ha puesto a disposición del público insuficiente cantidad de divisas extranjeras.

Numerosos Municipios y entidades comerciales y financieras se han dirigido al Gobierno pidiendo autorización para poder imprimir billetes con carácter de moneda auxiliar.

A consecuencia de la falta de carbón se han apagado once altos hornos.

Los partidos de la izquierda preparan una manifestación para el 29 del actual para protestar tanto de la conducta de los nacionalistas como de los separatistas.

El ministro Sr. Le Trocquer ha inspeccionado los depósitos de carbón.

La cartidad que en ellos existe se considera suficiente para las industrias metalúrgicas francobelgas hasta Enero próximo.

## Al Moncayo en automóvil

Hoy se ha realizado por vez primera la subida en automóvil al santuario y sanatorio de Nuestra Señora del Moncayo, situados a 1.600 metros de altura.

Hasta ahora el viaje se hacía una tercera parte en carruaje y el resto en cabaladura.

El beneficiado de la Catedral y profesor del Seminario, D. Teodorico Asensio conduciendo un automóvil de su propiedad y acompañado por el periodista madrileño Ramón López Montenegro, ha logrado dominar la cima en tres horas cuarenta y siete minutos y cincuenta y un segundos, partiendo de Tarazona, empujando en la bajada sólo una hora y diez minutos.

Los arriesgados viajeros fueron muy felicitados por los veraneantes por su arrojo y pericia.

## EL TESTAMENTO DE PANCHO VILLA

Comunican de Coahuila (Méjico) que al ser examinados los documentos de Pancho Villa se ha encontrado un testamento, otorgado hace dos años, cuando se reconcilió con el Gobierno, en el que dice que, deseando reparar sus culpas y los daños causados, singularmente a norteamericanos y españoles, dispone que sus bienes se empleen en socorrer a los pobres de estas nacionalidades, en primer término, y al sostenimiento de asilos y hospitales.

La fortuna de Pancho Villa se calcula que pasa de cuatro millones de pesos.

### EN CIUDAD REAL

## DOBLE CRIMEN

Esta madrugada se desarrolló un trágico suceso en una casa del callejón de los Remedios, núm. 5.

El amante del ama de la casa, conocida por «la Molinera», Casiano Vasguilla, al conocer que la mujer había salido en automóvil con unos amigos, esperó su regreso, y al verla descender del coche sacó una browning e hizo siete disparos.

«La Molinera» y uno de los jóvenes cayeron gravemente heridos, y el agresor huyó, marchando a su casa, donde se acostó y fue detenido poco después.

Se le trasladó al Juzgado, y el juez, señor Montoya, le sometió a un minucioso interrogatorio, en virtud del cual acabó Casiano por confesar su crimen, alegando que había obrado impulsado por los celos.

El agresor intentó en su huida suicidarse, arrojando el arma al ver que no tenía cápsulas. Es hombre de malos antecedentes, y ayer mismo fue despedido de la Casa de Banca donde trabajaba.

Los dos heridos continúan en grave estado.

A la correspondencia diríjase al Apartado número 320

## CRONICA

### «CANTE JONDO»

Sin duda, la fiesta del «Cante jondo» que se celebró el año pasado en Granada bajo el patrocinio de artistas tan ilustres como Manuel de Falla, el gran músico, y el gran pintor Ignacio Zuloaga, ha conseguido su objeto; esto es, que el público se interesó por esta manifestación del arte popular.

Por lo menos en Madrid, durante el estío, el «cante jondo», las fiestas gitanas, el baile flamenco, tienen diversos lugares donde poder ofrecerse a la admiración de las gentes.

«Una noche en Triana», «Granada en Madrid», «La feria de Sevilla» son cuadros pintorescos, cuya policromía ofrece no pocos encantos.

La «Macarrona», gloriosa figura del género—y quien tuvo y retuvo...—, «La Lavandera», «El Gato y su esposa», «El Niño Duque», «El Canario» ofrecen el auténtico—y varios «niños» del cante y del baile—ya que la gente «cañí» tiene la ventura de no salir de la infancia aunque sean viejos—, son ahora huéspedes de teatros y tabladillos de los merenderos de moda, y en el encanto de estas noches luminosas salen «por la rosa» o por «alegrías»—tan tristes—y se marcan un zapateado o un tanguillo con todas las de la ley.

El sentimiento del cante de Levante se pierde en el aire quieto de la noche estival.

«Cuando una madre se muere, se debía de llevar a sus hijos por delante sin dejar ninguno atrás, pa que nadie los maltrate.»

La tragedia familiar conmueve hondamente al público. Una hermosa morena—venus bronceada de maravillosos ojos negros—que ha salido sin duda en «plan de juerga», oye extasiada a la amarga copla...

Es triste la alegría de esta gente que oye durante dos horas la melancolía del «cante jondo»: el amor traicionado, la orfandad, la ilusión rota, el trabajo sin recompensa, todos los matices de la amargura se desgranaban en los cantares que ha inspirado la musa del pueblo.

Y como la vida es tan triste, muchos encuentran un eco en su corazón, en el dolor que ha inspirado el desilusionado cantar...

¡Y qué cantares tan bellos! Una de las más hermosas poesías de Guerra Junqueiro, titulada «Morena», parece inspirada en una copla del Pueblo español, y que dice así:

«Moreno pintan a Cristo, morena a la Magdalena, moreno es el bien que adoro, ¡viva la gente morena!»

Pero esta copla no es del «cante jondo», enemigo de los «vivas», amante tan sólo de lo que, según ha dicho un poeta, constituye el fondo negro y rojo de sus «escenarios»: «celos, venganzas y presidio y muerte».

L. B.

## Terremotos en los Estados Unidos

En San Bernardino, Los Angeles y San Diego se han sentido violentas sacudidas sísmicas.

Algunas casas han sido casi totalmente destruidas, y los daños causados son muy importantes.

Por fortuna no ha habido desgracias personales.

### PRODUCTO DE UNA SUSCRIPCION

## El «chalet» de Castrovido

El notable arquitecto D. Vicente Agustí Elguero ha terminado los planos para construir al ilustre periodista D. Roberto Castrovido el «chalet» que sus admiradores le regalan por suscripción pública.

Como ya se dijo en ocasión oportuna, la edificación se alzará en terrenos de la Colonia de la Prensa, en término de Carabanchel Bajo, uno de los lugares más pintorescos de los alrededores de Madrid por su altura y sus arboledas.

A fin de que puedan examinarlos los contratistas de obras que aspiren a la construcción del «chalet» para el Sr. Castrovido, durante toda la próxima semana los planos y la Memoria, obra del arquitecto Sr. Agustí, se hallarán expuestos en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Carretas, 10.

Las proposiciones de presupuesto para la construcción deberán anunciarse dentro de la misma semana a la Comisión de Homenaje a Castrovido, en la Asociación.

## DE PORTUGAL

### Noticias varias

Después de un vivo debate, la Cámara votó el suplicatorio contra el capitán Antonio Maia, para que pueda cumplir el castigo disciplinario que le fué impuesto por el ministro de la Guerra.

Dicho diputado había solicitado él mismo que la Cámara concediera el suplicatorio. El presidente de la Cámara, Sr. Cardoso, habiendo con los periodistas, les ha manifestado que su dimisión es irrevocable.

El sábado un joven que viajaba en el vapor

que hace la travesía Lisboa-Barrero cayó al mar, que estaba bastante agitado. Al verlo se lanzó en su auxilio un niño de doce años, llamado León Guerra, luchando durante diez minutos por salvarle, hasta que comenzaron a fallarle las fuerzas. Un pescador de Caxias, que vio el peligro en que se hallaban ambos, acudió en su socorro, consiguiendo salvarlos. El niño ingresó en el hospital de Bonino, herido de alguna importancia.

En la línea de Santarem, entre Alcantoos y Vale de Vigueiros, un tren de mercancías dejó caer a la vía algunas bobinas de papel, que hicieron descarrilar al tren siguiente. Diez vagones cayeron al valle, y los restantes han interceptado la vía.

Después de un año de reclamaciones, el *Diario del Gobierno* publica un decreto autorizando el aumento de sueldo de todos los funcionarios públicos.

El ministro de Hacienda ha declarado a los periodistas que, si la Cámara vota sus proyectos, el déficit desaparecerá por completo.

Aunque se había anunciado hace ya tiempo la salida del ministro de la Guerra, hasta ayer no abandonó éste su cargo.

## Las inundaciones de Zaragoza

Ha regresado a Madrid el ingeniero señor Diz, que, como es sabido, fué a Zaragoza con ocasión de las inundaciones ocurridas en dicha provincia.

El Sr. Diz ha entregado al ministro de Fomento un plano de los trabajos de desagüe de San Juan de Mozarrifar, que están ya próximos a terminar.

El desagüe se ha hecho por medio de acequias, que desembocan en el río Gállego, y en el referido plano aparecen marcadas las que se han de construir con carácter permanente para en lo sucesivo evitar catástrofes como la pasada.

También entregó el Sr. Diz al ministro un avance de los daños causados por las inundaciones en las obras públicas y en las casas del mencionado pueblo.

Al hablar de este asunto el Sr. Gasset con los periodistas agregó:

—Están equivocados los que creen que se va a hacer un avalúo de los daños causados en las cosechas dedicando el crédito oportuno al pago de ellas. Pero esto, como es natural, están los seguros sobre cosechas, pues el Estado no podría pagar todos los que, aunque fuesen por causas como la que nos ocupa, se perdiesen.

El crédito extraordinario se dedicará: Primero. A reparar las obras públicas que sufrieron daños por las tormentas, tales como reparación de carreteras, hundimiento de puentes, etc.

Segundo. A atender a aquellas otras obras públicas que estén próximas a los lugares de la catástrofe; y

Tercero. Para realizar las obras de desviación precisa que eviten otras inundaciones.

Se atenderá también—dijo el Sr. Gasset—con ese crédito a pagar a algunos propietarios y vecinos, pero desde luego, estableciendo un orden de prelación y comenzando por los indigentes.

## Entre Inglaterra y Francia

El presidente del Consejo de ministros, M. Raymond Poincaré, acompañado del mariscal Foch, ha inaugurado en Villers Cotterets el monumento erigido en memoria de los muertos de la gran guerra.

Con este motivo, M. Poincaré ha pronunciado un discurso, continuación de la serie de su campaña por el pago de las reparaciones, en el que después de recordar la batalla de Villers Cotterets (Julio de 1918), rechaza la confusión creada por Lloyd George entre Francia, que reparó sus ruinas, y Alemania, que hace espléndidos gastos para evitar el pago de las reparaciones.

Según *The Observer*, los documentos enviados por el Gobierno británico a París contienen lo siguiente:

Respuesta a Alemania.—En ella se acepta, en principio, el ofrecimiento de admitir la decisión de una Comisión internacional y se toman en consideración las ofertas definidas en la última nota del Gobierno del Imperio sobre garantías de carácter económico, bajo reserva de un examen atento de su capacidad de pago, y extensión de las mismas; mencionándose con prudencia la oportunidad de abandonar el sistema de resistencia pasiva.

Carta de envío al Gobierno francés.—Se reconoce plenamente en ella el derecho de Francia a las reparaciones, dándose indicaciones amistosas acerca de la modificación del régimen de ocupación de la cuenca del Ruhr, y declarándose el Gobierno británico dispuesto a discutir la cuestión de las deudas interaliadas en el momento oportuno.

Dicen de Berlín que el canciller Kuno ha comunicado a lord Curzon que el Gobierno del Imperio está a punto de terminar el plan de garantías concernientes a las reparaciones.

Comunican de París que se ha celebrado una importante conferencia en el ministerio de Negocios extranjeros con objeto de examinar los documentos británicos referentes a las reparaciones.

Los días sucesivos van a ser consagrados a implantar un acuerdo que permita a Francia y Bélgica dar a Inglaterra una repuesta común. Continúa guardándose el más absoluto secreto acerca del contenido de los documentos británicos.

## Curiosidades

### La enseñanza de la higiene

La Asociación norteamericana de higiene, durante su última reunión celebrada en Cleveland, ha solicitado se introduzcan en la enseñanza prescripciones elementales de la higiene diaria. Ha instado a todas las escuelas a que inscriban en su programa un curso sistemático y graduado de instrucción práctica en el campo de la higiene; cursos que deberá tener derecho a la misma recompensa que la aplicación comprobada en otros ramos de la enseñanza la fidelidad a tales hábitos y los progresos de los conocimientos en éste.

Mr. G. E. Turner, profesor de biología y de higiene del Instituto tecnológico del estado de Massachusetts, ha llevado a cabo este propósito una serie de experiencias interesantes, en Somerville y en Malden (Massachusetts). Los alumnos de ciertas clases recibieron una enseñanza definida de la higiene, a la que se aludía en otros cursos, no dándose, en cambio, enseñanza alguna en dos de las clases. En Somerville, de los 39 niños a quienes se les dio tal enseñanza, todos menos uno desarrollaron normalmente; en las dos clases en que no había sido dada, se observó deficiente el desarrollo de nueve alumnos de una y 16 de otra. En Malden, de 247 niños cuyo peso estaba por debajo de la media, el 50 por 100 de ellos se acercó a la normal después de cuatro meses de tal enseñanza, mientras que del grupo de 14 niños privados de ella sólo el 20 por 100 se aproximó al peso debido.

Esta enseñanza, dirigida por el profesor Turner, carecía de carácter técnico y médico, dándose en forma de conversación sobre los hábitos higiénicos y de gráficos, en los que se ponía de manifiesto la relación que existe entre la observancia de las prácticas de higiene de los niños y su desarrollo físico; finalmente, de álbumes. El problema de la educación higiénica consiste en inculcar al niño tanto interés por la manera como puede conseguir la salud, como alegría experimentada cuando la ha logrado.

El álbum resulta siempre un objeto atractivo para los niños, que tienen gran afición a recortar las imágenes del mismo y pegarlas según les dic a la propia fantasía.

El álbum sirve para ilustrar prácticas de higiene, como por ejemplo, la ventaja que hay en beber leche en vez de café. Un niño de once años expresó su idea a este respecto, pegando en la misma página la imagen de una niña pálida y raquítica bebiendo café y la cara fresca y rosada de otra bebiendo leche.

Otras de las ventajas del álbum es la de poner de manifiesto la relación que existe entre distintos objetos, enseñando a los niños a colocar en una misma página los alimentos de la misma categoría.

## Revoltillo

De un ingenioso cronista: «No soy partidario de la siesta. La siesta es como caer muerto y ser enterrado a las tres de la tarde.»

Bueno, sí, puede ser. Pero se rescita a las seis—la siesta ha de ser de tres horas por lo menos—bien descansado y hasta con ganas de juergueta viviente.

Del mismo cronista ingenioso: «Del vaso de leche heidá: salen las dos pajas como dos orejas aguzadas.» Agudizada vista se necesita para percibir tales agudizamientos.

«Comunican de Tampico, frontera americana, que un gupo de yanquis, que estaban instalados en una hospedería llamada de Rozoles, sostuvo una discusión con el patrón. Después de ella le encerraron con su familia e incendiaron la fonda, pereciendo el dueño, una señora y tres niños. La reclamación que el Gobierno mejicano ha presentado en Washington comienza así: «Trátase de un crimen que esta vez no ha sido cometido por ningún «salvaje mejicano.»

No queremos comentar esta noticia. Pero queremos hacer constar nuestra adhesión a la protesta mejicana. Si bien nos parece suave.

En breve saldrá para California el padre Rodés, que asistirá al Congreso Astronómico y presenciará el próximo eclipse de sol. Envidiamos al P. Rodés.

Porque, aun cuando no sea más que por unos segundos, estará a la sombra. Que buena falta hace en estos días.

El general Aguilera ha ido a Argamasilla de Alba.

Y leemos en un telegrama: «El recorrido desde la estación lo hizo a pié, y durante el trayecto se repetían incesantemente los alaridos de indescriptible entusiasmo.»

¿Los alaridos? «Pero qué clase de seres recibieron al general? ¿O qué les hizo éste para que se lamentaran de tal guisa?»

Dice un articulista: «Ignoran que España es un pueblo moderno, muy antiguo y muy moderno.» Y muy medio también. Aunque no sabemos si es el justo.

Apartado de lotes número 320

# MARRUECOS

## El comunicado de anoche

El comunicado de ayer decía lo que sigue: «En la zona occidental, sin novedad. En la oriental, en posición de Tizzi-Alma, resultó muerto por un disparo enemigo el soldado del batallón expedicionario de Alcántara, Gregorio Lázaro Pastor. En la avanzadilla, a Sanz Perea, disparóse casualmente el fusil, resultando herido el soldado del Tercio extranjero Francisco Ruiz Roque.»

### Consejo de guerra

Melilla 23.—Se ha celebrado en el cuartel de Santiago, Consejo de guerra contra el oficial moro de la Policía indígena Omar Benismael, que desertó durante los sucesos de Tizi-Alma el día 20 de agosto.

El fiscal pide pena de muerte. Se ignora la sentencia.

### Accidente al automóvil del general García Aldave

Melilla 23.—Al oscurecer, cuando regresaba a la plaza el general García Aldave, con su hermana y su ayudante, comandante Andújar, chocó el automóvil que lo conducía contra un poste del telégrafo.

Los ocupantes y el «chauffeur» salieron despedidos del «auto» que resultó destruido.

El general García Aldave sufrió magullamientos y una contusión en una pierna; su hermana, la fractura de algunos dientes y contusiones; el comandante Andújar, fuerte contusión en el hombro y magullamientos de cierta gravedad; y el conductor, varias contusiones.

En otro automóvil fueron trasladados a su domicilio, donde han sido visitados. Al informarse Martínez Anido de lo ocurrido envió un médico a la casa de los heridos.

### Agresión a Tizzi-Azza

Melilla 23.—Los rebeldes han hostilizado largo rato la posición de Tizzi Azza, siendo rechazados.

Un proyectil hirió en la cabeza al soldado del batallón de Alcántara Gregorio Lázaro, metápolo.

Desde el Tayudait y Bentieb se vieron grupos en actitud hostil. Las baterías los dispersaron. En un bloque de Tizzi Azza, un disparo casual hirió a un legionario.

### El contrabando de armas

Ceuta 23.—El vapor holandés «Ellewoutsdijk» ha estado detenido en el puerto de Ceuta por la jurisdicción de Marina.

Después de un detenido reconocimiento parece que no se ha comprobado motivo racional para las sospechas, autorizándosele a continuar su viaje para Rotterdam.

### Recompensa a varios aviadores

Melilla 23.—En el aeródromo de Tauma se efectuó, en la tarde del domingo, la imposición de la Medalla Militar a los pilotos aviadores, capitanes Moreno Abella, Burueg, Carrillo, Lorente y Barberán.

Asistieron numerosos invitados, entre ellos muchas señoras, que se trasladaron al aeródromo en un tren especial.

Todos los aparatos, con sus respectivos pilotos y observadores, formaron un semicírculo, así como las fuerzas del aeródromo.

Asistieron los generales Martínez Anido, García Aldave y muchos jefes y oficiales.

El coronel de Estado Mayor, Sr. Pardo, leyó una orden general concediendo la Medalla y exponiendo los méritos contraídos por los agraciados. Después, el comandante general de Melilla les impuso las insignias y les dio un abrazo.

Pronunció a continuación un elocuente discurso enaltecendo a los condecorados. Durante la ceremonia volaron dos hidroaviones.

Después el teniente coronel Kindelan obsequió a los invitados con un refresco, al que siguió un baile, que terminó a las nueve de la noche.

### El jefe de la zona

Larache 23.—Ha llegado el nuevo general jefe de la zona, D. Juan Fernández García, sustituto del general Gil Yuste, quien marchará seguidamente a España, destinado a Victoria.

# LAS DIETAS

Terminada la sesión pública, el Congreso estuvo reunidos unos minutos en sesión secreta.

Ayer se decidió el sacar a oposición una plaza de Secretaría y cuatro de mecanógrafas, se convino, de acuerdo con la Comisión de Gobierno interior, que los diputados sigan percibiendo 500 pesetas en concepto de franquicia, y que para abordar resueltamente la cuestión de las dietas, que supone la reforma de la Ley Electoral—por decir ésta, que el cargo de diputado es gratuito—, se presente un proyecto de ley, que, naturalmente, habrá de tramitarse en sesión pública, para que cada cual alegue sus razonamientos y la opinión pueda informarse plenamente.

Con objeto de que Hacienda no siga librando a razón de mil pesetas por diputado en concepto de franquicia, se pasará en seguida una comunicación a dicho ministerio.

# El veraneo regio

San Sebastián.—Por la tarde, D. Alfonso y doña Victoria asistieron al partido del Jai Alai. Después pasearon sus Majestades por los alrededores de la población.

La Reina doña Cristina visitó el hospital de la Cruz Roja.

En el expreso marchó a Madrid el infante D. Alfonso que fué despedido por la Reina doña Cristina en la estación.

La orquesta y el cuerpo de bailes rusos que dirige Paul Maghia actuaron anoche en el Palacio de Miramar.

Los artistas, que trabajan ahora en el Kursaal, ejecutaron los más escogidos números de su repertorio.

Los Reyes quedaron muy satisfechos.

Santander.—El obispo celebró ayer la misa en el Palacio de la Magdalena, a la que asistieron el príncipe de Asturias y todos los infantes con sus séquitos.

Después, sus Altezas marcharon a la playa del Sardinero, donde pasaron la mañana.

El príncipe de Asturias y el infante Jaime,

con sus profesores, pasearon en automóvil por la población y se dirigieron a Revilla, donde se celebraba la romería del Carmen.

El público, al advertir la presencia del príncipe, le tributó una calurosa ovación.

Por la tarde, el príncipe de Asturias y los infantitos llegaron en automóvil al pueblo de Liérganes, donde fueron objeto de manifestaciones de cariño.

El miércoles regresará de San Sebastián la Reina doña Victoria con el alto séquito y los condes de Salinas.

Ese mismo día llegarán el príncipe D. Raniero, el duque de Alba y el marqués de Pons para tomar parte en los partidos de polo que se celebrarán, patrocinados por la Soberana.

El tiempo es magnífico y son muchos los viajeros que llegan a esta ciudad.

# El nuevo prior de las Ordenes militares

En el templo de los Padres Paules se celebró ayer la consagración del doctor D. Narciso de Estenaga y Echavarría, nuevo obispo prior de las Ordenes militares.

La ceremonia constituyó una brillante solemnidad religiosa, a la que concurrieron numerosas personas de la sociedad madrileña, y especialmente muchos caballeros pertenecientes a las Ordenes de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa. El nuevo prelado pertenece a la primera de éstas.

Fuó consagrante en el acto religioso el arzobispo primado cardenal Reig, y actuaron dos prebendados asistentes el arzobispo de Valencia, doctor Melo, que había venido exclusivamente para la ceremonia, y el obispo de Oviedo.

También concurrieron el obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo, y el de Vitoria, padre Zarcas Martínez.

Apadrinará el nuevo obispo prior el conde de Guaqui y la duquesa de Goyeneche.

Terminada la ceremonia, el doctor Estenaga fué muy felicitado.

El prelado marchará uno de estos días a Toledo, donde permanecerá hasta el 12 de Agosto, fecha en que saldrá para Ciudad Real.

En Octubre, según dijimos oportunamente, se celebrará el acto de la investidura de prior, que le ha conferido S. M., el Rey como gran maestro de los Ordenes militares.

## CERCA DE COLMENAR

# Accidente automovilista

Don Valentín Gómez, hijo de conocido ganadero colmenareño D. Félix, marchaba en automóvil con dirección a Colmenar cuando otro «auto» que iba delante comenzó a lanzar tal cantidad de humo y a levantar tal polvareda, que D. Valentín ordenó al mecánico que adelantara al coche que les precedía. El mecánico obedeció, pero al hacer un rápido viraje el automóvil se metió en la cuneta y dió un terrible vuelco de campana.

Tanto el hijo del Sr. Gómez como el mecánico fueron lanzados a gran distancia, quedando muertos los dos instantáneamente.

Unos campesinos que se hallaban por las inmediaciones del lugar del suceso dieron aviso al Juzgado de instrucción de Colmenar, quien acudió, ordenando el levantamiento de los cadáveres y su traslado al Depósito judicial de dicho pueblo.

Ayer se verificó el entierro, que fué una verdadera y sentida manifestación de duelo.

# CARRERAS DE MOTOCICLETAS

San Sebastián.—El Rey, acompañado del infante D. Alfonso y del Príncipe Raniero, recorrió ayer mañana el circuito automovilista.

Ayer por la mañana se celebraron con extraordinaria animación las anunciadas carreras de motos con que se ha inaugurado dicho circuito.

Todos los servicios estuvieron desempeñados de un modo admirable.

El Rey presenció las carreras. Las Reinas estuvieron al principio solamente y regresaron a Miramar a almorzar.

Las tribunas estaban animadísimas. Fuerzas de la Guardia civil y del Ejército vigilaron la carrera, manteniendo el orden.

Se estableció comunicación con todos los pueblos del circuito y San Sebastián.

También el servicio de la Cruz Roja fué admirable.

A las ocho y media quedó cerrado el circuito. A dicha hora salió el automóvil piloto.

A las nueve se dió la orden de salida y las «motos» solas. Corrieron: Vidal, Landa, A la rraga, Artech, Mateos, Riganti, Arana, Gremod, Ala y Richard.

No se presentaron Carrión, Fuetes, Lanla (V) ni Chausière.

Destacóse en seguida Riganti y Mateos. En el kilómetro 7 se adelantó Landa, e cual recibió una ovación ensordecedora.

Cuando termina la primera vuelta, Mateos pasa a la cabeza, y este momento de la lucha es interesantísimo.

A la quinta vuelta van los primeros Riganti, Landa y Mateos. En la sexta vuelta marchan por este orden: Riganti, Landa, Artech y Mateos. En la séptima vuelta va primero Landa, y le sigue Riganti.

A las doce y cuarenta y cinco dió fin Landa a las veinte vueltas, en las que invirtió 3 h., 55 m., 15. La velocidad media fué 90,650 kilómetros.

En dos kilómetros alcanzó una velocidad de 118.

El Monarca llamó al corredor victorioso y le felicitó.

La clasificación es la siguiente: Landa, primero; después, Riganti, que invirtió 4 h., 19 m., 34 s.; Gremod, que tardó en hacer el recorrido 4 h., 33 m., 33 s.; y Mateos, quien invirtió 4 h., 52 m., 12 s.

Al terminar la carrera de «motos», desfiló mucho público.

A las dos y media dió comienzo la carrera de «motos» con «side car».

Venció Vicente Nuer.

El Rey feicito calurosamente al Comité organizador.

El Monarca almorzó en la caseta del circuito en compañía del embajador de España en París, Sr. Quiñones de León.

# Barcelona al día

## La agresión a Saseras Batlle

El abogado Sr. Saseras Batlle mejora rápidamente, hasta el punto de considerársele fuera de peligro.

A consecuencia de este atentado se han practicado registros en varios locales de los Sindicatos libres y en la Corporación General de Trabajadores, siendo detenidos once conocidos sindicalistas libres, además de los ocho libertados ayer.

Todos han ingresado en la cárcel incomunicados, a disposición del Juzgado especial. Sus nombres son: Miguel Castán, León Simón Sanz, Anselmo Pablos Marco, Eusebio Simón Sanz, José Navarro Martínez, Miguel Planet y Casas, Pedro Rubio Vallescat, Jaime Font Santos, Víctor Martín Pérez, Lorenzo Martínez de Egea y Marcos Rubio Pérez.

Además hay otro detenido, sobre el cual se guarda gran reserva. Se encuentra en los calabozos de la Jefatura y se le considera como autor material del atentado contra el susodicho abogado.

## El asalto a la Banca Padrós

El somatén del pueblo de Aguilar de Cegarra ha detenido a dos individuos con domicilio en Barcelona, que fueron encontrados merodeando por aquellos alrededores.

Fueron trasladados a Manresa en el primer tren, quedando incomunicados, a disposición del juez de aquel distrito, por creer que forman parte de la banda que asaltó la Banca Padrós.

Más tarde, después de haber declarado ante el juez, ingresaron en la cárcel, también incomunicados.

Se llaman Carlos Puiz López y Bartolomé Bais Seguí, «el Mallorquín».

Manifestaron que, procedentes de Lérida, iban a Barcelona a bus ar trabajo, habiendo marchado de esta ciudad cuando la huelga de transportes.

El gobernador dijo a los periodistas que en Manresa unos somatenistas habían dado muerte a un sujeto, autor de varias estafas, que intentó huir cuando era conducido a presencia del cabo del somatén.

Además, le habían comunicado de Manresa que cerca de Rodadell dos individuos que llevaban las ropas llenas de lodo habían preguntado determinados datos y que se supone sean de los que intervinieron en el asalto a la Banca Padrós.

Ha salido fuerza en su persecución.

## Muerto de una cuchillada

En el Parque nacional de la Barceloneta rieron Jaime Ojeda, de treinta y un años, y su primo Marcos Mayol, de veintitres.

Mayol dió a Ojeda una terrible cuchillada, produciéndole una gravísima herida penetrante en el octavo espacio intercostal izquierdo y fractura del tórax del mismo lado.

En gravísimo estado fué trasladado el herido a la Casa de Socorro, donde falleció al poco rato de haber ingresado.

Créese que la riña fué motivada por cuestiones de familia.

El agresor se dió a la fuga.

## Incendio en el Tibidabo

Se ha producido un violento incendio en los pinares de la montaña del Tibidabo, quemándose una gran extensión de pinos en terrenos de la pertenencia del Ayuntamiento, de la Compañía del Tibidabo y de la casa Gómez. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

## La cuestión del carbón

El gobernador civil ha recibido la visita de una Comisión de detallistas de carbón que iba a quejarse de las dificultades que opone la Compañía Catalana para facilitarles carbón de cok.

El Sr. Portela en su conversación con los periodistas, manifestó que no era cierto que hubiera sido limitado el precio de esa clase de carbón, y que lo que sucede es que la Compañía vende al detalle por la escasez que hay, debido a que durante la huelga se consumió gran cantidad de cok por falta de carbón vegetal.

La solución, a juicio del gobernador sería traer cok del Norte de España y de Inglaterra.

# TAURINAS

## Una novillada que degenera un motín

En Bilbao se celebró una novillada, que, debido a la mansedumbre del ganado, degeneró en un motín.

Los novillos eran de D. Manuel Sancha, de Sevilla, y los diestros encargados de su lidia Arriba, Montero y Bartolomé.

El primer novillo, manso de solemnidad, originó grandes protestas; pero Arriba consiguió muletárselo y matarle de un pinchazo y media estocada.

Como el segundo novillo era del mismo tipo del anterior, la protesta de los espectadores adquirió caracteres revoltosos.

Después de algunos minutos de escándalo, el presidente ordenó la retirada del bicho y se pasó al tercero.

Este también era de imposible lidia, y apenas lo advirtió el público, lanzó el redondel una verdadera lluvia de almohadillas, botellas y otros objetos, que cubrieron el piso.

También fué retirado a los corrales.

El cuarto era de mansedumbre m s acentuada, y ya frenético e público, se arrojó en avalancha al ruedo y dió muerte con la puntilla al animalito.

En vista del tumulto, la presidencia, de acuerdo con la Empresa, suspendió la corrida, anunciando que devolvería inmediatamente el importe de los billetes. Esto calmó los ánimos, evitándose así un suceso de proporciones más graves.

Los toreros tuvieron que refugiarse en una dependencia de la plaza para evitar ser agredidos por el público.

Las duras protestas contra la Empresa y veterinarios contrasta con los favorables comentarios a la actitud de la presidencia y de las autoridades, que con su serenidad evitaron mayores males.

## Otra corrida accidentada

Nos referimos a la novillada de Valladolid, que fué pródiga en incidentes y escándalos.

Primeramente estaban anunciados dos novillos para ser rejoneados, y de cuya muerte estaban encargados Polvorilla y Limeño.

El primero no murió a manos de Polvorilla y fué retirado al corral. Como no había cabestros se abrieron las puertas de los corrales por si el toro buenamente quería retirarse. Polvorilla y sus peones se armaron con los estoque y entre un fenomenal escándalo persiguieron al novillo a puñaladas.

A la media hora de escándalo se logró que el novillo entrara en el callejón y allí fué apunillado.

El segundo lo mató Limeño.

Empezó la lidia a la espñola con un novillo grande y de poder, que infundió tal pánico a Sánchez Torres que debía matarle, que no quiso ni arrimarse a él. También se dispuso que fuera retirado al corral, y otra vez se repitió el número de que los toreros le persiguieran y que fuera apunillado en el callejón.

En el segundo novillo, Revertito, fué víctima también del pánico, y sin dar un solo pase de muleta largó un bajonazo.

Sánchez Torres mató al tercero hartándose de dar pinchazos entre un escándalo formidable.

Los toreros se negaron a seguir la lidia y los guardias bajaron al ruedo a detenerlos.

El público se lanzó también al redondel e incendiados montones de almohadillas, intentando además destrozar la plaza.

La Guardia civil y la de Seguridad tuvieron que despejar el ruedo, y el público se calmó ante el anuncio de que la Empresa devolvería el importe de las entradas.

## En el puerto de Santa María

Los toros de Domecq, resultaron medianos. Bombita IV, voluntarioso con la capa y la muleta. Banderilleó valiente: sus dos toros.

Matando estuvo bien.

Zurito, bien en quites y con la muleta.

Matando, bien en su primero y regular en su segundo.

Pedrucho, valiente con la capa y la muleta.

Matando, bien en uno y mediano en otro.

## Gaona y los portugueses

El diestro meicano Rodolfo Gaona se ha despedido del público de Lisboa. Ha corrido por la corrida 42 millones de reis, o sea, dado el tiempo que ha durado el espectáculo, 700 escudos por minuto. El torero americano estuvo muy bien y dejó satisfecho al público lisbonense.

## Martínez Vera

El triunfo que obtuvo el domingo en el ruedo madrileño el novillero malagüense ha traducido ya en un buen número de contratos que le han sido ofrecidos.

Probablemente el viernes próximo volverá a torear en Madrid.

¡Arriba, mu machos, a pesar de los envidios!

## La corrida de hoy

Como nosotros cerramos la edición antes que otros periódicos, aplazo para mañana la reseña de la fiesta taurina de hoy en que Pepito Belmonte, Agüero y Paradas se las entenderán con seis dichos de D. Esteban Hernández.

## J. el de las T.

## La cuestión de Oriente

El Tratado de paz de los aliados con Turquía se firmará hoy en Lausana.

Ha producido gran satisfacción la noticia de que Rusia ha consentido a última hora en firmar el Convenio de los Estrechos.

## Muerte de «Claudio Frollo»

Ayer por la mañana, dejó de existir D. Ernesto López, más conocido por el seudónimo «Claudio Frollo». Desde muy joven se dedicó al periodismo, en el que ha trabajado durante treinta y cinco años.

Su labor, como cronista, fué notable. Con gran amenidad, observador y sagaz, tras adababa las escenas de la calle y del hogar. En este género se distinguió también algunas largas temporadas, que colaboró en la Prensa española desde París.

Defensor perseverante de la clase media pobre, dedicó a las penalidades de esta clase social muchas y brillantes campañas.

«Claudio Frollo» militó muy activamente en los periódicos avanzados; incluso fundó uno por su cuenta que movió algún ruido, y últimamente escribía en *El Universo*.

A la redacción del querido colega y a la familia le ha pasado el finado «nuestro pésame».

## En Breslau se restablece el orden

Las medidas energicas de la Policía y de la Reichswahr han restablecido la calma.

Empiezan a conocerse los daños hechos por los asaltantes en los almacenes y tiendas asaltadas.

Sobre todo los pertenecientes a judíos fueron los más perjudicados, pues los asaltantes no se contentaron con llevarse la mercancía, sino que destruyeron las instalaciones.

Se dice que el populacho tiene una lista de los establecimientos de propiedad judía y proporcionada por las sociedades antisemitas.

Las cárceles están llenas de personas arrestadas durante los sucesos.

## EL SANTO DE LA REINA MADRE

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica Su Majestad la Reina doña María Cristina, que actualmente se encuentra en San Sebastián veraneando.

A la ciudad donostiarra han ido innumerables expresiones de respeto y admiración hacia la augusta dama, la insigne educadora de Alfonso XIII, que con él compartió y Trovó durante la minoría del Monarca.

También, como en Miramar, en el Palacio de Madrid se han recibido milares de manifestaciones haciendo votos por la felicidad de la augusta viuda de Alfonso XII.

A esas manifestaciones de respeto y cariño nos asociamos de todo corazón.

# El hundimiento del «Baracaldo»

Hoy se ha celebrado la quinta y última sesión del Consejo de guerra por el hundimiento del vapor «Baracaldo».

El abogado D. Gerardo Doval llevó por escrito la defensa del armador D. Luis Hermida, ampliándola después oralmente.

Lamentó que se le haya denegado la prueba propuesta en el plenario privándole de elementos de defensa.

Estima que la carencia de unidad del sumario, formándose piezas separadas para Barcelona, Almería y Málaga priva al Consejo de elementos de juicio para fallar con acierto.

Niega la participación que se atribuye a su defendido en el hundimiento del buque, porque además de no ir en él cuando naufragó, fué el agente Sr. Brotons el que intervino en todo lo relativo a la ruta que había de llevar el barco, cargamento, etc., limitándose el Sr. Hermida a autorizar las decisiones de su agente.

Señala la falsedad de la denuncia de Brotons al decir que había cesado en Agosto su actual cooperación en negocios con Hermida, cuando en el mismo sumario consta que después de esa fecha, y aun después del naufragio del buque, recibió en Larache la tripulación, firmando después en Cádiz la instancia dirigida al capitán general del Departamento marítimo.

Oponía que si Brotons sabía de antemano que iba a ser hundido el «Baracaldo» debió detenerse; y rechaza la participación en el delito de falsedad que se atribuye a su defendido, pues de existir falsedad en el embarque de mercancías, correspondería la responsabilidad a los funcionarios de la Aduana.

Dice que mientras no se demuestre la falsedad del certificado de Aduana, éste tendrá que surtir su eficacia legal.

Afirma que en la instrucción del sumario se ha seguido una forma tendenciosa de prejuicio para los procesados.

Nieg. el lucro supuesto por el fiscal, pues ninguna Compañía aseguradora paga más del valor de la cosa asegurada en el momento de perderse.

Añade que ni los cargadores ni Hermida pueden ser cómplices ni encubridores

# LAS CORTES

## CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

El Sr. Pérez Urruti habla del Tratado con Portugal, y pide que se haga en forma que no sean perjudicados los intereses españoles, especialmente los madereros. El señor ministro de Estado contesta que ese Tratado es indispensable, y que, obviando las dificultades que estas cosas llevan consigo procurará atender las demandas del orador en pro de los intereses madereros de España. Termina diciendo que el Gobierno tiene especial interés en concertar este Tratado, que serviría para unir más estrechamente las relaciones de amistad que existen entre ambos países.

Se aprueba el acta de la sesión de ayer, en votación nominal, por 208 votos.

(Ocupa el banco azul el jefe del Gobierno.)

### Votación del proyecto de tenencia de armas

El señor presidente: Se va a proceder a la votación definitiva del proyecto de ley sobre tenencia de armas cortas de fuego.

Un diputado de la mayoría pide que la votación sea nominal.

Se aprueba el dictamen por 204 contra 3.

Como para integrar el «quorum» pedido por los socialistas eran suficientes 192 votantes, ha habido un exceso de 15 diputados.

Numerosos diputados de la mayoría desfilan por el banco azul para felicitar al Gobierno.

Se aprueba también definitivamente, por bolas, el dictamen concediendo una pensión de 12.500 pesetas a doña María Visitación de Jove, viuda del Sr. gobernador civil de Vizcaya D. Fernando González Regueral.

Se discute y se aprueba el dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre el proyecto de ley haciendo extensiva a las necesidades de Obras públicas en nuestras posesiones del Sahara la autorización del artículo 5.º de la vigente ley de Presupuestos de las posesiones españolas de África occidental.

Se lee una proposición incidental de los socialistas pidiendo que el Gobierno, antes de cerrarse las Cortes, haga una declaración relacionada con los ferroviarios y los funcionarios de Correos, despedidos en 1917 y 1922, respectivamente.

Se lee el dictamen de la Comisión mixta relativa al proyecto sobre tenencia de armas cortas de fuego que será aprobado hoy.

Se acuerda el orden del día para la próxima sesión.

El Congreso pasa a reunirse en sesión secreta.

### Sesión del día 24 de Julio

Abre la sesión a las cuatro y veinte bajo la presidencia de D. Melquíades Álvarez.

Hay poca animación en la Cámara.

En el banco azul los ministros de Fomento e Instrucción.

El Sr. Viguri dice que no es preciso un proyecto de ley para la concesión de una pensión a la viuda del gobernador Sr. Regueral, puesto que cita una ley que concede a las viudas de esos funcionarios esas pensiones cuando ha muerto en el ejercicio de su cargo.

Dice que el partido conservador queda en la plenitud del derecho de apicarla en su día.

El ministro de Fomento justifica la presentación del proyecto para la pensión a la viuda del Sr. Regueral, por que surgieron algunas dudas.

Rectifica el Sr. Rodríguez de Viguri.

Se aprueba el acta en votación ordinaria.

El Sr. Cordero apoya la proposición incidental para que el Gobierno declare su criterio respecto a la readmisión de ferroviarios y funcionarios de Correos seleccionados.

Pide que a los carteros se les nombre funcionarios de plantilla.

(Ocupa el banco azul el ministro de la Gobernación.)

El ministro de Fomento le contesta.

Alude a la dificultad de la Compañía de elegir sus funcionarios, para poder evitar huelgas como la que se produjo cuando fueron separados del servicio dichos funcionarios, que tuvo un carácter gravísimo.

Ahora bien, en el aspecto de equidad y teniendo en cuenta los intereses de los obreros, ofrece ejercer sus buenos oficios cerca de las Empresas, para que vayan aceptando a ese personal.

El ministro de la Gobernación contesta referente a los funcionarios de Correos, que se están examinando los expedientes de cada uno de los no admitidos, y según vayan produciéndose vacantes se irán reponiendo en sus cargos aquellos sobre los cuales no recaiga responsabilidad en virtud de los expedientes.

El Sr. Cordero rectifica, así como los ministros de Fomento y Gobernación.

El Sr. Cordero retira la proposición.

Después de otros ruegos de escaso interés se da lectura al dictamen de la Comisión mixta sobre el proyecto de tenencia de armas, aprobándose en sesión ordinaria.

El Presidente, de uniforme, sube a la tribuna y da lectura al decreto suspendiendo las sesiones de la presente legislatura hasta el día 1.º de Octubre.

A continuación se señala el orden del día y se levanta la sesión.

## SENADO

(Final de la sesión de ayer)

El Sr. Ubierna interesa la reparación de algunas carreteras de la provincia de Guadalupe.

El Sr. Bernard pide que por el ministerio de Fomento se envíe a la provincia de Teruel un ingeniero agrónomo que estudie los daños causados por las tormentas en dicha provincia.

Añade que no haga el Gobierno lo que se hace otras veces, que es atender sólo a las grandes capitales y escuchar sólo a los parlamentarios influyentes.

El señor ministro de Trabajo ofrece transmitir el ruego; pero se lamenta de la injusticia del Sr. Bernard al decir que el Gobierno sólo atiende las quejas de los influyentes.

Rechaza también lo que en el ruego pueda haber de coacción o amenaza.

El Sr. González Llana formula un ruego al

ministro de la Guerra relativo a la Sociedad de los Previsores del Porvenir.

Manifesta que habiendo el Tribunal Supremo absuelto al Sr. García Morales, oficial de Estado Mayor y secretario de aquella Sociedad, debe haber una revisión del fallo del Tribunal de honor en virtud del cual quedó separado del Ejército el citado oficial.

El señor ministro de la Guerra declara que no está en sus atribuciones intervenir en los Tribunales de honor del Ejército.

El Sr. González Llana rectifica y recuerda que existen precedentes en esta materia de Tribunales de honor, y recuerda el caso de los alumnos de la Escuela Superior de Guerra.

El señor ministro de la Guerra contesta que no hay paridad con el caso citado, e insiste en la imposibilidad de intervenir en esta cuestión.

El Sr. Picavea denuncia el mal estado de la estación del ferrocarril en Irún y de una de las salas de Aduana también en Irún.

### ORDEN DEL DIA

Se aprueba el acta de la sesión anterior y un dictamen de la Comisión de Actas admitiéndose para el cargo de senador al Sr. Martínez Fresneda.

Se aprueba otro concediendo pensión a los padres de los policías muertos en actos del servicio.

Se acuerda habilitar el día de mañana para celebrar sesión, y se levanta la sesión pública, celebrando luego el Senado sesión secreta.

### Sesión del día 24 de Julio

A las cinco menos veinte abre la sesión el conde de Romanones.

En el banco azul los ministros de Guerra y Trabajo.

Se da cuenta del despacho ordinario.

### RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Martínez Fresneda pide que se designe un ingeniero agrónomo para que visite los pueblos de la provincia de Teruel, que han quedado en la ruina con motivo de las últimas tormentas, para que fije el Gobierno las indemnizaciones que deban acordarse a esos pueblos.

El Sr. Torneo se ocupa del Seguro obrero obligatorio con motivo de celebrarse hoy el aniversario de la implantación.

Con este motivo hace grandes elogios de tan importante institución social.

El ministro del Trabajo encarece también la importancia del seguro obrero y ofrece su apoyo para que tan beneficiosa institución alcance en sus beneficios a todos los obreros españoles.

El Sr. Royo Villanova (D. Antonio) se ocupa de la provisión de una cátedra en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Zaragoza.

Le contesta el ministro del Trabajo.

(Continúa la sesión.)

## La venta y exportación de armas de fuego

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden disponiendo:

1.º A partir del día 2 de Enero de 1924 no podrá exportarse en el territorio nacional, ni exportarse al extranjero, ningún arma de fuego de las comprendidas en las clases primera, segunda y tercera del art. 38 del Reglamento provisional del Banco de pruebas de Eibar o sean las escopetas y armas usas de uno o dos cañones a cargar por la boca o por la rematada, sin que lleven estampadas las marcas de los punzones correspondientes a las pruebas reglamentarias para cada una, o las de los establecimientos oficiales extranjeros que serán designados oportunamente por el ministerio de la Guerra, a propuesta de la Sección de Movilización de Industrias Civiles.

2.º A partir del 16 de Abril de 1924 no podrá exportarse en el territorio nacional ni exportarse al extranjero ningún arma de fuego de las comprendidas en las clases 4.ª, 5.ª y 6.ª del mismo artículo 38 del citado Reglamento, o sean las armas rayadas de cerrojos o carabinas similares a las del Ejército, pistolas, revólvers y pistolas de repetición, sin que tengan estampadas las marcas correspondientes a sus respectivas pruebas o las de los establecimientos extranjeros que se señalen.

3.º Que los fabricantes, armeros y comerciantes no podrán exponer en venta ni tener en tiendas arma alguna terminada que no lleve la marca del punzon correspondiente, a partir de las citadas fechas, quedando, en caso contrario, sujetos a las sanciones establecidas en el artículo 72 del mencionado Reglamento, consistentes en la confiscación del arma aprehendida y multa de 300 pesetas para la primera infracción, y el doble de esta multa para la segunda.

4.º Que a vigilancia de esas infracciones esté a cargo de todas las autoridades civiles dependientes de este ministerio, quienes dispondrán, pasados los plazos señalados, que por los funcionarios a sus órdenes se giren frecuentes visitas a las fábricas, talleres y tiendas, según lo prescrito en el artículo 71 del mencionado Reglamento.

## NOTAS BILBAINAS

El gobernador ha citado a una Comisión patronal para presentarle una fórmula de arreglo del conflicto minero, el cual ha entrado en la tercera semana.

El Sindicato del hierro celebra una asamblea para decidir el ingreso en la Internacional roja, que desean los comunistas, o en la internacional revolucionaria que proponen los sindicalistas.

Las discusiones son muy agitadas.

En las minas de San Luis, jurisdicción de Bilbao, ha sido víctima de un atentado el guarda jurado de la misma Ángel Angulo.

Un grupo de desconocidos, que se supone sean huelguistas, le hizo una descarga huyendo en seguida.

El herido fué auxiliado, trasladándose a la Casa de Socorro, donde los médicos le apreciaron una herida de bala. El proyectil le penetró por el lado derecho de la espalda, y le salió por el izquierdo.

El herido, en estado gravísimo, ingresó en el hospital.

Ninguno de los agresores ha podido ser detenido.

## Contra los gastos militares

# LA POLITICA EN INGLATERRA

En la Cámara de los Comunes, el diputado Ramsay Macdonald ha presentado una moción combatiendo el enorme aumento de los gastos militares y pidiendo al Gobierno británico que tome la iniciativa de convocar una conferencia internacional con el fin de limitar los armamentos.

Ramsay Macdonald declaró que 1.291 millones de libras esterlinas han sido gastados desde 1921 para armamentos navales y aéreos.

Según el orador, la Sociedad de las Naciones debería constituir una especie del Tribunal encargado de juzgar las ofensas de unas naciones hacia otras.

Ve en el pacto de garantía hecho entre Inglaterra, Bélgica e Italia, en beneficio de Francia, un acuerdo de guerra, no un acuerdo de paz.

El Sr. Asquith aprueba totalmente lo expuesto por el Sr. Ramsay Macdonald.

Sir Hoce declaró, por el contrario, que el Comité nombrado por la Comisión de Defensa del Imperio había reconocido la necesidad de las fuer as aéreas que se imponían para la seguridad nacional.

Antes de un desarme efectivo, es necesario un desarme moral; es decir, el abandono de los sentimientos de desconfianza e inseguridad que corren a Europa.

Después de la intervención de algunos diputados, Mr. Baldwin habló para determinar el punto de vista del Gobierno.

Dijo que los trabajos de la Sociedad de las Naciones son examinados por el Gobierno británico.

La moción de Ramsay Macdonald fué rechazada por 286 votos contra 269.

## El correo de Alicante choca con una máquina

### Seis heridos

Alicante.—Comunican de la estación de Monóvar que estando parado el correo de Madrid se precipitó sobre él una máquina aislada que venía de Elda, alcanzándole a la cola y chocando violentísimamente contra el furgón y la ambulancia de Correos y un coche de tercera. Los tres vagones sufrieron grandes desperfectos.

El ambulante de Correos resultó con la fractura del brazo y grande magullamiento, siendo su estado grave.

Un viajero, del topetazo, resultó con todos los dientes destrozados. Cuatro viajeros más, cuyos nombres se ignoran, resultaron heridos.

Los dos viajeros, presa de gran pánico, se arrojaron a los andenes, resultando algunos con contusiones leves.

Viajaban en el tren los Sres. Francis Rodríguez y Canals, que resultaron ilesos.

El disco de la estación estaba cerrado y cumplidas todas las condiciones necesarias en la estación.

Se supone que el maquinista, por la rápida penitencia, al intentar frenar perdió el mando, originando el choque.

Se ha restablecido la circulación.

# SUCESOS

### Atropello

Esta mañana la pradera de la casa núm. 23 del paseo de Atocha, 1.º de los Aguilera Puertas, fue setenta y ocho años de edad, fué atropellado por el carro que guiaba Joaquín Díaz Trinidad de trece años.

Conducida a la Casa de Socorro del distrito del Hospital fue asistida de lesiones no graves al parecer, por lo que pasó a su domicilio, donde se agravó al extremo de fallecer poco después.

Avocado el Juzgado comenzó a practicar las diligencias del caso.

### Un choque

La camioneta 9.608 M. que conducía Antonio Barrios Baqueró, chocó esta mañana en la calle de Bañén con el tranvía núm. 456, de la línea de Rosales que guiaba el conductor Florentino Durán.

A consecuencia del choque, y a más de los desperfectos de ambos vehículos, resultó con numerosas erosiones y contusiones Francisco Rodríguez Sánchez que iba en la camioneta.

## Una princesa en el banquillo de los acusados

Han comenzado en Berlín los debates del proceso de la princesa Hohenlohe. En ausencia de los demás acusados, sólo estaba en el banco la princesa. Es acusada de falso juramento y de complicidad por haber dado asilo al capitán Ehrhardt durante muchas semanas.

El sistema de defensa de la acusada consiste en decir que no conocía la identidad de su protegido.

Entre los testigos figura el ex ministro socialista de la Defensa Nacional Noske, que recordó el desarrollo del golpe de Estado de Kapp.

### Entierro

## del general Hernando

Esta mañana a las once se verificó el sepelio del general Hernando, desde su domicilio, Pacifico, 40, a la estación del Mediodía.

Precedía al ferreo el cuerpo de la parroquia del Salvador y San Nicolás con cruz aizada y el cadáver iba encerrado en un valio a caja de caoba con los atributos de mando del general dentro de un magnifico coque estufa.

Presidían el duelo el infante D. Fernando, en nombre de S. M. el Rey; el ministro de la Guerra, general Aizpuru; el subsecretario, Bermúdez de Castro; un hijo del finado y su director espiritual.

Entre los concurrentes al acto, figuraban

los generales Duque de Tetuán, Ceballos, Barrera, Santiago, Naranjo, Ardanaz, Correa, Cantón, Los Arcos, Pérez Minguéz y Romeo; comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición, los jefes y oficiales del ministerio de la Guerra, el Sr. Barrio representando al señor Alcaid Zamora, el personal del Parque de Artillería y los jefes y oficiales de esta Arma, francos de servicio.

Se despidió el duelo en la glorieta de Atocha desfilando ante el cadáver las tropas que le rindieron honores las cuales estaban constituidas por un grupo de baterías y un batallón de Infantería con bandera arrollada, banda y música al mando del coronel del regimiento del Rey, Sr. Guerra.

## Notas políticas

### En el Senado

A las seis de la tarde se leyó en el Senado el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

El presidente del Consejo de ministros recibió efusiva felicitación de los señores senadores por sus aciertos parlamentarios y por su éxito de haber reunido los votos necesarios para sacar adelante la ley que ha considerado de necesidad.

Los senadores se despiden del presidente del Consejo de ministros haciendo votos por que transcurra el interregno sin dificultad, y sean resueltos los problemas pendientes.

### Proposiciones de ley

En la reunión de Secciones celebrada ayer tarde en la Alta Cámara se autorizó la lectura de las dos proposiciones de ley siguientes:

Del Sr. Ubierna: Concesión de pensión a la viuda y dos nietas de D. Francisco Pi y Margall.

Del Sr. Suárez Inclán: Subvención para un homenaje a la duquesa de la Victoria.

### Los ferroviarios y los empleados de Correos

Ayer fué presentada al Congreso, y será apoyada en la sesión de hoy la proposición siguiente:

«Los diputados que suscriben ruegan a la Cámara que antes de terminarse la presente etapa parlamentaria haga el Gobierno una declaración acerca del modo de conseguir la readmisión de los seleccionados ferroviarios y de los empleados de Correos.—Cordero, Llanza, García Guijarro, Saborit, Ayuso, Besteiro y Giner de los Ríos.»

### Manifestaciones del marqués de Alhucemas

El jefe del Gobierno acudió a mediodía a su despacho oficial donde recibió a los periodistas.

Manifestó a éstos que venía del estudio de Benlure do donde estuvo posando para el busto que el laureado artista va a modelarle por encargo de las mayorías parlamentarias.

Había recibido el marqués de Alhucemas un telegrama del Rey dando su conformidad a la fecha del jueves para recibir en Palacio a las Mesas de las dos Cámaras con objeto de sancionar las leyes últimamente votadas.

Su Majestad llegará a Madrid el citado día a las once de la mañana en el sudexpreso y a las doce y media recibirá a la Mesa del Senado y a la una, a la del Congreso.

El viernes presidirá el Rey la Junta de defensa nacional, y probablemente el mismo día regresará a Santander.

### No existen dificultades

Agregó el presidente del Consejo que había leído y corroboraba la nota facilitada a la Prensa por el ministro de la Guerra, negando que existan los rozamientos entre el alto comisario y los comandantes generales de Ceuta y Melilla y dificultades para ultimar la combinación de mandos militares, de que hablan algunos periódicos.

Carecen totalmente de fundamento esas noticias lo mismo en cuanto se relacionan con la combinación militar que son las que afectan a las relaciones entre el alto comisario civil y las autoridades militares.

### Al campo

Mañana se propone el marqués de Alhucemas pasar el día descansando en Torrelodones.

### Del Consejo de Estado

El presidente del Consejo de Estado, señor conde de Sagasta, estuvo esta mañana en la Presidencia, y, no hallándose en aquel momento allí el marqués de Alhucemas, anunció al subsecretario que vo vería por la tarde para conferenciar con el jefe del Gobierno.

Se propone tratar de varios asuntos que ha de despachar el Consejo de Estado antes de que comience el período de vacaciones.

### Sigue la tranquilidad

El ministro de la Gobernación manifestó a primera hora de la tarde que los informes de los gobernadores acusan tranquilidad en toda España.

Confirmó la noticia de que esta tarde se suspenderán las sesiones de Cortes.

### La reorganización de los servicios

La Gaceta de hoy publica hoy el siguiente anuncio:

La Comisión nombrada para proponer economías en los gastos del personal de la Administración del Estado ha acordado abrir información pública, que finalizará el 1 de Septiembre próximo, durante cuyo plazo pueden cuantas entidades, organismos y funcionarios lo queseen, formular por escrito dirigido a esta Comisión y entregado en la Secretaría de la misma, en el Tribunal de Cuentas, propuesta sobre reorganización de servicio a cargo del Estado, que representen una economía sobre su actual costo, y dar conocimiento de percepción de dieta, gratificaciones e indemnizaciones, no autorizadas por la ley, o de duplicidad en el cobro de haberes activos y pasivos.— El secretario, S. Santamaría Muro.

### Desmintiendo fantasías

Por el ministerio de la Guerra se ha facilitado a los periódicos la siguiente rectificación:

«En algunos periódicos de la noche aparece la noticia relacionada con el nombramiento de un teniente general para el mando de las Comandancias generales de África, y con el supuesto desacuerdo entre el alto comisario y los generales que ejercen aquellos cargos, noticia que el ministro se cree en el deber de rectificar por la precedencia que se atribuye a la información. Carece en absoluto de origen oficial la noticia, y lamenta el ministro que se re-

cojan conversaciones y rumores sin confirmación, atribuyéndoles un carácter que no tienen.

Por lo que se refiere a la esencia misma de la noticia es innecesaria la rectificación, la primera parte fué desmentida por el presidente del Consejo de ministros, y respecto a la segunda, la prueba concluyente de su inexactitud es el hecho de que el Gobierno mantiene en sus puestos a los mismos comandantes, estando muy satisfecho de la labor que realizan dentro de la esfera de acción que les está encomendada; y por consiguiente mal puede existir esa desavenencia de las citadas autoridades con el alto comisario, que es la personificación del Gobierno y de su política en nuestra zona de Protectorado.»

### La reducción de gastos

El subsecretario de Hacienda, hablando con los periodistas ha hecho las siguientes manifestaciones:

«Arrastramos un déficit de 900 millones, que el país no debe soportar por mas tiempo. Hay que contraer los gastos a la capacidad económica de España.»

La consolidación de la deuda flotante es un problema muy serio. Hay que consolidar 3.000 millones de pesetas. Pero para que el país responda hay que darle la sensación de que se está haciendo una labor eficaz de economías en los gastos públicos.

Esa sangría de Marruecos tiene que reducirse impiacablemente, esos anticipos a las Empresas de ferrocarriles deben suprimirse, aceptar las propuestas que al Consejo de ministros llevará en dicho sentido el de Hacienda.

Por el momento, claro es que no se pretende nivelar el presupuesto.

Tampoco el ministro de Hacienda parece dispuesto a aumentar los tributos ni a establecer otros nuevos. Es la época de las economías, y con éstas, ayudadas por el natural crecimiento, con el lógico desarrollo de los tributos en vigor, puede confiarse en llegar a conseguir que tal esperanza se convierta en una realidad.

Alabó luego las reformas introducidas en la Inspección, en beneficio de los contribuyentes, y anunció que uno de estos días firmará el Rey un decreto que causará sorpresa.

Finalmente, encomió el sentido social del proyecto relativo a la propiedad territorial.

# Noticias

Ha terminado sus trabajos el juez a quien corresponde instruir sumario con motivo de la muerte del Sr. Anton del Olmet, de la que aparece como autor el Sr. Vidal y Planas.

Consta el sumario de unos 300 folios, y en él han depuesto últimamente varias personas propuestas por la defensa, quienes por sus declaraciones hacen deducir que existió lucha entre los Sres. Anton del Olmet y Vidal y Planas.

En breve será enviado el sumario a la Audiencia.

Por el ministerio de Trabajo se ha dictado una Real orden reconociendo carácter oficial a la Asociación de Vecinos e Inquilinos de Madrid, siendo la primera a quien se hace objeto de la concesión, que unida a la de designar los vocales para los Tribunales de Inquilinato, que por el ministerio de Gracia y Justicia se le concedió por Real orden de 23 de Mayo último, en atención a ser la más antigua, hace que de día en día aumente su actuación revestida de mayor autoridad.

El Revdo. P. Cipriano Montero, del C. M. F., fundador de la Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia, se encuentra en Madrid, de paso para algunas provincias de España, y está recibiendo numerosas visitas en la residencia de los ministros del Corazón de María, donde se hospeda.

## El conflicto bancario

Comenzan a dar resultados las gestiones realizadas por el Sr. Saes, presidente de la Corporación General de Trabajadores (Unión de Sindicatos libres), con respecto a la huelga de empleados de Banca y Bolsa de Madrid.

Ayer mañana el director del Banco de Cartagena recibió la visita de los Sres. Saes, Montuli y Ochoa, los cuales trataron del conflicto planteado con motivo del despido de un dependiente de aquel establecimiento que se había negado a realizar una operación directa con la Casa Lazara Brothers.

En términos cordatisimos transcurrió la entrevista, llegándose a un completo acuerdo, mediante el cual volverá a ocupar su puesto el empleado despedido, y ningún funcionario de dicho Banco será obligado a intervenir en operaciones con

# VICKERS, SONS AND MAXIM LIMITED

Oficina en Londres: 22, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para Ejército y Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que poseen esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval Construction and Armaments Co. Ltd. at Arrow in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Sheffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Quipúscos-España, fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham, fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Biscaya (Suacia); laboratorio de cartuchería de guerra.

fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Bynsford.—Buques de guerra construidos en los Astilleros de Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 2.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burik», crucero de primera clase de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama «Triunfo». Por el Gobierno inglés: «Na-

ul», crucero de primera clase de 13.550 toneladas y 23.500 caballos; «Sensinel» y «Skinuscher», crucero tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase de 14.100 toneladas y 30.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

## IBARRA Y COMPANIA SEVILLA

Compañía de navegación a vapor con los siguientes servicios:

- LINEA REGULAR MENSUAL ENTRE LOS PUERTOS DE LA PENINSULA A NEW-YORK Y REGRESO  
Salida de Sevilla directamente a New-York los días 8 de cada mes.  
Salida de New-York para España los días 18 de cada mes.
- LINEA REGULAR RAPIDA SEMANAL DESDE BILBAO A BARCELONA Y REGRESO
- LINEA REGULAR ORDINARIA SEMANAL DESDE PASAJES CON ESCALAS INTERMEDIAS HASTA MARSELLA Y REGRESO
- LINEA REGULAR RAPIDA DESDE PASAJES A BARCELONA Y REGRESO

Para informes en Sevilla: oficinas de la dirección San José, 5, y en los puertos, respectivos consignatarios

# CORREOS

Colegio de San Estanislao, Atocha núm. 18 Madrid.—Se admiten internos.

### PREVIO

- D. Enrique Domenech, Oficial 1.º de la Dirección general... Castellano
- D. José Vaquero, Oficial 1.º de la Dirección general... Francés, J.
- D. Enrique F. Mulero, Profesor de Matemáticas... Aritmético.

### OPOSICIÓN

- D. Eulalio Zamora, Jefe del Negociado de Contratación de Conducciones... Geografía Postal.
- D. Luciano Zúñiga, Jefe del Negociado de Material... Legislación interior.
- D. Ciríaco Rojas, Jefe de la División 4.ª... Geografía Universal.
- D. Martín de León, Jefe Conservador del Palacio de Comunicaciones... Legislación internacional y Contabilidad especial de Juntas.
- D. José Luis Vega, Jefe de Negociado de Cuentas Corrientes Retiro Obrero... Contabilidad y Teneduría de libros.
- Don Luis Villanova, Maestro superior y profesor de Francés... Lengua Francesa.

HONORARIOS: 30 pesetas mensuales.  
PREVIO Y OPOSICION: 60 pesetas mensuales.  
Médico del establecimiento, Dr. Parrilla y García Moñino, del Instituto Rubio. Directo: del Internado, D. Andrés Chiciana, Pbro. y Licenciado en Filosofía y Letras.  
NOTA.—Esta preparación que ha venido funcionando en el Colegio Hispano, San Marcos, 3, se ha trasladado por ampliación de clases y mejora de internado, a la calle de Atocha, núm. 18, COLEGIO DE SAN ESTANISLAO.  
LA CORRESPONDENCIA A DON EULALIO ZAMORA

## VENDEMOS

Cabriolés y Torpedos, 15, H-P.

Arranque alumbrado eléctricos, nuevos, baratísimos. Razón: Gran Vía, 16, S. A. Forstal

## VENDEMOS

Cuatro camiones Krupp nuevos y varios usados, baratísimos. Gran Vía, 16, S. A. Forstal

Anciens Etablissements Biérix, Seylaive et Cie

# LEFLAIVE & CIE

La Chaléassière, SAINT-ÉTIENNE

TALLERES: a La Chaléassière, SAINT-ÉTIENNE  
a L. B. Borne, pres de ANZIN  
a B. Yutz, pres de THIONVILLE

GRANDES TALLERES DE CONSTRUCCIONES MECANICAS  
Compresores de aire fijos y móviles Calderas multibulares  
MÁQUINAS DE VAPOR MOTORES DE GAS  
TURBINAS HIDRAULICAS—Typo Vevey-Chaléassière

INSTALACIONES COMPLETAS DE MINAS, LAVADO Y AGLOMERADO DE CARBONES  
Aparatos de elevación y transporte  
Molienda—Hornos (para Cemento y para Yeso).  
Armadores—Instalaciones completas de Fundiciones y Años Hornos  
TRABAJOS HIDRAULICOS—Laminadores—MÁQUINAS HERRAMIENTAS  
F. Durand, Ingeniero.—Apartado 176.—SEVILLA Dirección Telefónica: Chaléassière—800111

# ORIA Y GALINDEZ

## COMPRA Y VENTA

De alhajas.—Relojes.—Máquinas de escribir.—Fotográficas.  
Pianos.—Pianolas.—Gramófonos.—Bicicletas y objetos de arte y fantasía

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

### CLAVEL, 8-MADRID-TELEFONO, 19-31-M.

# ACADEMIA SERRATE

Especial de preparación para el UCERPO DE CORREOS

Admite alumnos internos, medio pensionistas, vigilados o externos, recibiendo la enseñanza en la sección más en armonía con los conocimientos que posea el alumno, pudiendo solicitar clases especiales además de las generales. Los honorarios son 35 pesetas mensuales, los alumnos del ejercicio previo; 40, los de la oposición y 50, los que estudian la preparación completa. Los alumnos medio pensionistas abonan 110 pesetas y los internos, 200; la Academia Serrate cuenta con un cuadro de Profesores, Jefes del Cuerpo de Correos técnicos en contabilidad. Es una de las Academias que ha ingresado en el Cuerpo de Correos, mayor número de alumnos, distinguiéndose además opositores por la excelente preparación que han demostrado en los ejercicios de oposición.

San Bernardo número 1 pral.—MADRID

## VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS

# Pinillos, Izquierdo y C.ª, de Cádiz.

SERVICIO AL BRASIL Y RIO DE LA PLATA  
por los nuevos y rápidos vapores  
INFANTA ISABEL... de 10.000 toneladas (dos hélices).  
BARCELONA... de 7.500 id.  
CADIZ... de 7.500 id.

El primero de estos buques hace sus viajes directos a Montevideo y Buenos Aires, y los tres restantes realizan el mismo itinerario, con escalas en Santos a la ida y al regreso.

Salidas de Barcelona cada veinte días.

SERVICIO QUINGENAL:  
Sijo en las Palmas, Tenerife, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana; escalas secundarias del litoral de Cuba y Puerto Rico, New Orleans y Galveston.

Este servicio lo practican los vapores correos  
MIGUEL M. PINILLOS... de 4.500 toneladas.  
CONDE WIFREDO... de 5.000 id.  
MARTIN SAENZ... de 5.500 id.  
PIO IX... de 6.000 id.  
CATALINA... de 8.000 id.  
BALMES... de 6.500 id.

Agencia en Madrid: Sr. D. Gustavo Lespes, Tetuán, 14  
PARA INFORMES: Sus consignatarios.—En Barcelona, Sr. D. Rómulo Bosch y Alaña.—En Valencia, Sres. Requena e Hijos.—En Málaga, Sra. Viuda de López Ortiz.—En Cádiz, Gerente de la Compañía San Agustín

# The International Paint & Compositions Co., Ltd

(Antes HOLZAPFELS LTD)

Pinturas submarinas para fondos de buques  
Pinturas para las obras muertas y para uso general

Solos y exclusivos propietarios y fabricantes de la

## Patente Internacional.

Es la composición más antioleosa que existe.—Está usada por once Gobiernos y más de sesenta y cinco Empresas marítimas y Casas navieras, fabricantes de los esmaltes y conocidas pinturas preparadas "Lagolia".

PATENTES AL COBRE PARA FONDOS

Patente NATIONAL patente DAMBOLINE (para carbón y bodega) BOOTTOP, y del sistema inglés para ALA L'IN

Casa principal en LONDRES, 6, Broad Street Place, S. C. 2  
También casas en Glasgow, Liverpool, Cardiff, Ginebra, Copenhague, Nueva York y Océano